



Tagesordnung Punkt 9 der öffentlichen Sitzung am 19. Oktober 2022

Vorlagen-Nr. 22-J-42-0016

Bau Mountainbike Sport-Trail - Antrag von Hendrik Schücke vom 13.10.2022 -

Das Jugendparlament Wiesbaden fordert einen legalen, sowie ausgebauten Mountainbike Trail [mit Hindernissen gekennzeichnet am Schwierigkeitsgrad -> Siehe Markierungen Gravity Trail¹ Schläferskopf Wiesbaden] in dem Forstgebiet Revier Platte-Naurod [Startpunkt Jagdschloss Platte; angrenzend an das NSG-Rabengrund; Endpunkt Wanderweg Nerotal] zu ermöglichen und zu bauen. Ziel sollte sein, dass der Bau von fachkundigen Streckenbauenden geplant und gebaut werden kann.

Am Berg des Jagdschlusses Platte und in der näheren Umgebung des Nerotals existieren zurzeit keine legalen Mountainbike-Trails. Der nächste legale Trail (Gravity Trail) - am Schläferskopf - befindet sich für viele Kinder und Jugendliche zu weit entfernt und dieser wird zurzeit stark befahren, woran man erkennt das eine große Nachfrage² nach Mountainbike Trails und mehr solcher Sportangebote besteht. Dass es trotz des bereits existierenden Gravity Trails am Schläferskopf weiterhin ein Wunsch der Jugendlichen in Wiesbaden ist mehr Trails zu befahren, lässt sich auch anhand der Umfrage von Jugendparlament und Stadtschüler*innenrat belegen, in dem eine Vielzahl an Jugendlichen angab, sich mehr Mountainbike-Strecken rund um Wiesbaden zu wünschen.

Der Mountainbikesport erfreut sich zunehmender Beliebtheit, was zu Konflikten mit anderen Wald-Nutzern führt. Es entstehen am Hang des Jagdschlusses Platte Richtung Wiesbaden ständig neue illegale (-nicht genehmigte) Mountainbike Trails³, welche die Fauna und Flora, sowie die einheimischen Tiere stark bedrohen. Durch einen gezielt angelegten „legalen“ offiziellen Trail könnten diese Konflikte entschärft werden. Legale Trails kanalisieren und bündeln die Nutzer und verhindern dadurch die Anlage weiterer „wilder Trails“. Für fachliche Informationen zum Streckenbau gibt es ebenfalls viele Ratgeber, die eine kosten Kalkulierung ermöglichen⁴.

Das Jugendparlament möge beschließen,
Der Ausschuss für Ehrenamt, Bürgerbeteiligung und Sport möge beschließen,
Der Magistrat wird gebeten,

1. Mit dem Wiesbadener Forstamt - Revier Platte-Naurod - einen geeigneten Streckenverlauf für den Mountainbike-Trail zu entwickeln.
2. Sich ein Fachliches Naturschutz-Gutachten zum Bau der Strecke aushändigen zu lassen.

¹ <http://www.gravitypilots.de/gravity-trail-schlaeferskopf-wiesbaden/>

² <https://www.rsb-nassau.de/cms/index.php/neuigkeiten/trail/75-gravity-trail-am-schlaeferskopf-gut-angenommen>

³ <https://www.komoot.de/highlight/87579/>

<https://www.fr.de/rhein-main/biker-bauen-illegale-rennstrecken-waeldern-13754508.html>

⁴ <http://dimb.de/fachberatung/streckenbau/>

3. Den Bau der Strecke mit Hindernissen zu planen, sowie den Bau durchzuführen und das Jugendparlament regelmäßig über den Sachstand der Strecke zu informieren.
-

Beschluss Nr. 0085

Der Antrag von Hendrik Schücke vom 13.10.2022 wird aufgrund fehlender Beschlussfähigkeit auf die nächste Vollversammlung am 15.11.2022 verschoben.

Wiesbaden, . . .2022

Kristionat
Vorsitzende